

DESAFÍOS DEL PRÓXIMO PERÍODO EDILICIO

Daniela Norambuena: “seremos implacables con el comercio ilegal”

ROBERTO RIVAS S. / La Serena

Uno de los desafíos que deberá enfrentar la próxima gestión municipal que asumirá las riendas de la capital regional la primera semana de diciembre, es sin duda el tema del comercio informal que, con mayor o menor medida, se instala en las principales arterias del centro de La Serena.

A pesar de los esfuerzos, de las mesas de trabajo y de los diálogos con distintos sectores, todavía la cabecera municipal no ha podido resolver de manera satisfactoria el asunto, y en algunas temporadas la presencia de estos comerciantes ha sido un dolor de cabeza para la gestión local.

Fiscalizaciones y operativos han sido motivo de críticas y halagos por parte de unos y otros, aunque la pérdida de una vida –que es materia de investigación y que no habría tenido participación de terceros– en medio de una fiscalización municipal, ha encendido de nuevo las alarmas de cómo podría resolverse de buena manera el asunto.

LABORES A FUTURO

Es así como la actual concejala y alcaldesa electa de La Serena, Daniela Norambuena, quien asumirá funciones el próximo 6 de diciembre, se refirió al tema, en el sentido de explicar lo que ha sido hasta ahora el trabajo, y de poder establecer algunas directrices de lo que podría deparar en un futuro cercano.

“Hemos mantenido reuniones preliminares con seguridad ciudadana, quienes han enfrentado este desafío de manera permanente y esperamos poder contar con el apoyo del gobierno y Carabineros para evitar este tipo de incidentes”, señaló.

Destacó que una de las estrategias para solventar la situación estaría enfocada en la conversación con los diferentes sectores intervinientes.

“Es importante recalcar que continuaremos en la senda de recuperar el centro para los serenenses, con calles limpias junto a la seguridad para nuestros vecinos y turistas. Ahora, si hay organizaciones que están conformadas, se va a trabajar con ellas donde el diálogo será un elemento fundamental”, adelantó la futura alcaldesa.

Se refirió además a la propuesta que ya está activa –aunque caminando en cámara lenta– como válvula de escape para descongestionar el centro de la ciudad: el Mercado Central.



EL DÍA/REFERENCIAL

La futura alcaldesa de La Serena puntualizó que el diálogo será siempre puntal de la estrategia para ir avanzando en la eliminación de la venta callejera.

La actual concejala y alcaldesa electa, señaló que buscarán mediante el diálogo la fórmula para resolver el desafío de “recuperar el centro para los serenenses”, aunque destacando el trabajo de inspectores y carabineros. Al respecto, apunta a fortalecer el Mercado Central como válvula de escape para el comercio informal.

“Estableceremos un puente de trabajo con ellos para apoyarlos en su difusión y analizaremos que los compromisos adquiridos se cumplan. Nosotros seremos implacables con el comercio ilegal y para lograrlo requerimos del esfuerzo de todos”, puntualizó.

Norambuena había calificado la situación vivida el pasado jueves como “una lamentable situación la pérdida de una vida”, y resaltó el trabajo de los inspectores municipales y de los carabineros, quienes cumplen la normativa y sus funciones de fiscalizar al comercio ambulante.

CONVERSACIÓN

En tanto la concejala, Rayen Pajomovsky, quien repetirá en su cargo por un nuevo período en el concejo municipal local, apuntó que “durante mi primer período en esta gestión, estuve bastante cerca de cómo se fueron llevando a cabo las conversaciones. Logramos participar y levantar espacios de diálogo con las dirigencias de los comerciantes

ambulantes, junto a seguridad ciudadana del municipio y a la delegación presidencial, y a partir de eso es que justamente se llegaron a distintos acuerdos. Uno de los acuerdos era levantar el Mercado Central, que se levantó independientemente de los altibajos y las problemáticas que existieron para ello. Fue un compromiso que se cumplió de alguna forma”.

Reconoció eso sí que, obviamente, un proyecto de esas magnitudes no se levanta en poco tiempo, pero advirtió que se deben seguir encauzando los esfuerzos en esa dirección.

“Hay que seguir trabajando en ello, buscando quizás mayores recursos, buscando que la propia organización pueda tener más herramientas para que ese espacio cumpla con las expectativas que ellos tienen, porque evidentemente vender en la calle es más cómodo y rápido que estar en un lugar establecido. Pero yo creo que es por ahí donde se tiene que seguir avanzando, porque además es una propuesta que se trabajó en conjunto. Nadie se la impuso a nadie”, afirmó.



Es importante recalcar que continuaremos en la senda de recuperar el centro para los serenenses, con calles limpias junto a la seguridad para nuestros vecinos y turistas”

DANIELA NORAMBUENA
 ALCALDESA ELECTA DE LA SERENA

En ese sentido, advirtió que a la propuesta le falta una serie de apoyos y acompañamientos, pero considera que se va avanzando por el camino correcto.

“Yo creo que hay que seguir insistiendo en que esa es la mejor manera, más cuando es una propuesta que sale de los propios vendedores ambulantes y que se llega a un acuerdo. Creo que no hay que soltar los proyectos así. Si bien no cumplió con las expectativas que se tenían al principio, yo creo que desde el municipio se debe seguir apoyando este proyecto”, puntualizó la edil.